

IEEM alista Consulta Infantil y Juvenil para saber sus inquietudes

Un universo de 500 mil niñas, niños y adolescentes, podrán participar en la Consulta Infantil y Juvenil que de septiembre a noviembre de 2023 realizará el Instituto Electoral del Estado de México, IEEM, para conocer las prin-

cipales inquietudes de ese sector, que en la entidad supera los 3.5 millones de personas.

En conferencia de prensa, la consejera Karina Vaquera, presidenta de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Po-

lítica y Democrática, destacó el carácter incluyente de la consulta en la que además de la población en general, tendrán oportunidad de participar hijas e hijos de madres en reclusión; jóvenes con capacidades diferentes; en situación de calle; que residan en el extranjero; y también quienes viven en casas hogar.

La consejera Vaquera Montoya, explicó que si bien el ejercicio, cuyos resultados se darán a conocer en 2024, no tiene un carácter vinculante, seguramente será del interés de las autoridades mexicanas encabezadas por la go-

bernadora Delfina Gómez y los legisladores de la entidad, ya que reflejará las inquietudes y problemáticas que viven quienes a futuro serán votantes en los procesos democráticos.

Acompañada por los consejeros Paula Melgarejo, Francisco Bello y Liliana Martínez, directora de Participación Ciudadana del IEEM, la consejera Karina Vaquera informó que habrá 250 módulos itinerantes para recibir las respuestas; mismos que estarán colocados en lugares como parques recreativos, deportivos, bibliotecas, centros turísticos y

comerciales, entre otros.

Además se podrá acceder de manera digital desde cualquier dispositivo a través del micrositio habilitado en la página del IEEM, medios por los cuales los participantes podrán externar inquietudes en torno a temas como seguridad, garantías que deben ser plasmadas en la ley y sugerencias a las autoridades para garantizar sus derechos y bienestar.

La campaña será acompañada por los personajes de la Capitana Saturna y el Capitán Democracia. (Concepción González Tenorio en Toluca)

Realizó IEEM Consulta Infantil y Juvenil 2023

Toluca.- Con el objetivo de brindar a niñas, niños y adolescentes de la entidad, así como a aquellos de origen mexiquense que residen en el extranjero, un espacio de libre expresión sobre preferencias, anhelos y acciones que consideran necesarias para vivir mejor; el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) llevará a cabo la Consulta Infantil y Juvenil 2023.

La consejera electoral y presidenta de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del IEEM, Karina Ivonne Vaquera Montoya, explicó que esta consulta, será incluyente, ya que también podrán participar niñas, niños y adolescentes que residen con sus madres en centros penitenciarios; quienes han tenido que emigrar al extranjero; los que se encuentran en situación de calle, y quienes habitan en casas hogar.

La presidenta de la Comisión detalló que los cuestionarios están enfocados a que diputadas, diputados, inclusive la gobernadora electa, puedan saber y conocer qué es lo que están percibiendo los niños en su entorno para así diseñar políticas públicas en su beneficio. Aseguró que el Instituto trabajó coordinadamente con una red de aliados estratégicos que se involucraron activamente en



El Instituto Electoral del Estado de México realizó Consulta Infantil y Juvenil.

la conformación de dichas preguntas.

Por su parte, el consejero electoral Francisco Bello Corona aseveró que la realización de la Consulta Infantil y Juvenil 2023 contribuye a la construcción de ciudadanía desde edades tempranas, pues se trata de un ejercicio que tendrá beneficios a largo plazo.

La directora de Participación Ciudadana del IEEM Liliana Martínez Garnica, detalló que esta consulta tiene como meta alcanzar el medio millón de participantes, en un rango de edad que va desde los seis hasta los 17 años. La consulta se llevará a cabo del 1 al septiembre a 30 de noviembre.

Convoca a realizar consulta Infantil y Juvenil 2023

VIOLETA HUERTA

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) convocó a la Consulta Infantil y Juvenil que se realizará entre los meses de septiembre y noviembre de este año a menores mexiquenses de seis a 17 años de edad para que expresen sus inquietudes y propuestas de estrategias. La meta serán 500 mil participantes.

Este ejercicio se realizará en forma presencial y virtual, e incluirá a menores de origen mexiquense que residen en el extranjero, así como a quienes viven en centros penitenciarios, en casas hogar y en situación de calle en los 125 municipios.

Habrán traducciones en inglés, en lenguas originarias y en sistema braille y entregarán los resultados en 2024.

La consejera electoral Karina Vaquera Montoya refirió que para la presencial colocarán 250 módulos itinerantes en el territorio estatal que se instalarán en lugares como parques, centros deportivos,

centros comerciales, sistemas municipales DIF, casas de cultura, bibliotecas públicas, terminales de transporte.

Mientras en la virtual será mediante una aplicación web a la que se podrá acceder a través de diferentes dispositivos.

Vaquera explicó que será la segunda consulta que se llevará a cabo y será propia, con un público distinto de niñas, niños y adolescentes que viven en la entidad, en prisiones, en el extranjero y no sólo usarán boletas en papel, también de manera digital y habrá otras del sistema braille.

La consejera Karina Vaquera advirtió que ese ejercicio es importante, aun cuando no es vinculante, pues todos querrán escuchar las inquietudes de las y los menores con preguntas encaminadas a conocer qué inquietudes tienen.

Liliana Martínez, directora de Participación Ciudadana del IEEM, afirmó que ya realizaron un ejercicio en 1999 con más de 143 mil participaciones de menores de seis a 12 años y en 2017 también hubo con-

sulta electrónica, a través de dispositivos móviles con más de 148 mil participantes de 66 municipios.

Además, con el INE han colaborado en 2018 y en 2021.

Explicó que buscarán impulsar un espacio de expresión libre para menores originarios del Estado de México que residen en el extranjero y para residentes de la entidad, a fin de que expresen sus preferencias y anhelos sobre acciones, vías de atención y estrategias susceptibles de ser adoptadas por instituciones públicas e incorporarlas en sus programas.

Uno de los fines, señaló, será que lo que opinen se traduzca en políticas públicas y en acciones concretas, e incluso en normatividad.

La consulta, explicaron integrantes del IEEM, se ha estado construyendo desde hace meses, e incluso se consultó a menores sobre temas de interés y hubo una prueba piloto del tres al cinco de julio.

Las preguntas se dividen en rangos seis a nueve años y de 10 a 13 años y serán diferentes para quien vive con su mamá, en un centro penitenciario y para quienes viven en una casa hogar. Las y los menores no tardarán más de cinco minutos en responder 12 cuestionamientos.

CUARTOSCURO



Karina Vaquera Montoya, consejera electoral

Entre las preguntas destacan si son niñas, o niños, o si no se identifican, su lugar de origen, si conocen a personas que tengan problemas o se sienten tristes, la actividad que quisieran hacer cuando crezcan, qué les gustaría hacer para lograrlo, propuestas para la gobernadora.

Este ejercicio se realizará en forma presencial y virtual, e incluirá a menores de origen mexiquense que residen en el extranjero



“Es para tener una visión más puntual de las necesidades, intereses y problemas”. ARCHIVO

IEEM hará consulta a menores mexiquenses

Objetivo

La población joven en los penales, casas hogar, en el extrajero y en situación de calle

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

Por primera vez en la historia, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) ampliará su Consulta Infantil y Juvenil a menores que viven en penales estatales, casas hogar o en situación de calle y en el extranjero, para conocer su sentir sobre diversos temas y entregar la información en enero del siguiente año a la gobernadora electa, Delfina Gómez, a los partidos políticos y a la Legislatura local para la implementación de políticas públicas.

En conferencia, la consejera electoral Karina Vaquera Montoya puntualizó que buscan ser

lo más incluyentes posible y acercarse a todos los sectores, para poder tener una visión más puntual de las necesidades, intereses y problemas de los menores de seis a 17 años de edad, y aunque la ley no marca este ejercicio como vinculante entregarán los resultados a diversas autoridades para que los usen como hoja de ruta en la toma de decisiones.

Acompañada de la consejera Paula Melgarejo Salgado y de Francisco Bello Corona, precisó que en el extranjero será sólo virtual y en idioma inglés para que puedan participar la segunda o tercera generación de migrantes mexiquenses, por lo que deberán hacer una amplia difusión para que conozcan este ejercicio.

El consejero Francisco Bello dio a conocer que a pesar de que los resultados no son vinculantes serán muy importantes porque el objetivo es empezar a construir ciudadanía.

Proyecciones

La directora de Participación Ciudadana, Liliana Martínez Garnica, detalló que el universo de potenciales colaboradores en la consulta es superior a 3.4 millones menores, de acuerdo con el Censo de 2020, de los cuales 31.84 por ciento tienen entre seis y nueve años, 34.03 entre 10 y 13 y 34.13 por ciento entre 14 y 17 años.

La meta de participación es 500 mil personas, tomando como antecedente los dos ejercicios anteriores del IEEM. En 1999, cuando se abordaron los valores y derechos fundamentales para el desarrollo participaron 143 mil 912 en 250 casillas ubicadas en los centros de votación formales para mayores de 18 años y en 2017, con el tema educación, salud, vida social y familiar, de manera electrónica y levantamiento itinerante en 100 puntos, del 22 de mayo al 3 de junio fueron 148 mil 307. ■

CONSULTA INFANTIL LLEGARÁ A CENTRO PENITENCIARIOS, CASAS HOGAR Y AL EXTRANJERO: IEEM

Los módulos estarán ubicados en parques recreativos, deportivos, centros comerciales, instalaciones de DIF, Casa de Cultura, Terminales de Autobuses y virtual

Guadalupe de la Cruz

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) dio a conocer que para este año se estima que más de 500 mil niños, niñas y jóvenes mexiquenses participen en la consulta Infantil y Juvenil 2023, a fin de conocer su opinión, debido a que son sujetos de protección, y su opinión también cuenta.

Karina Vaquero Montoya, Consejera Electoral del IEEM dijo que la consulta propiciará un espacio de expresión libre para los Niños, Niñas y Adolescentes del Estado de México que residan en el extranjero con padres mexiquenses, que se encuentran en alguna Casa Hogar, en algún Centro Penitenciarios e incluso los que viven en situación de calle.

Asimismo agregó que a través de dicha actividad los interesados podrán expresar sus preferencias y anhelos sobre las acciones, vías de atención y estrategias de difusión hacia su población, susceptibles de ser adoptadas por las instituciones

públicas e incorporarlas en programas, con la intención de que se valore y reconozca el alcance de los ejercicios de participación en la democracia.



La consejera indicó que en esta ocasión la encuesta estará llegando a dicho sector de la población, a través de 259 módulos itinerantes, los cuales, se instalarán en parques recreativos, deportivos, centros comerciales, instalaciones de DIF, Casa de Cultura, Terminales de Autobuses, así como de manera virtual.

“Los interesados también podrán ingresar a la página oficial del IEEM en el minisitio web con cualquier dispositivo electrónico, es decir, tableta, teléfono o computadora, además de que se promoverá la participación de los infantes en los espacios escolares”, precisó.

La funcionaria electoral agregó que además de llegar a todos los menores del Estado de México, las papeletas que estarán entregando a las niñas, niños y jóvenes serán traducidas al inglés, en las cinco lenguas originarias y en sistema braille, a fin de que la participación sea efectiva.

La meta a alcanzar, dijo, es llegar a medio millón de participaciones de 6 a los 17 años de edad, durante los tres meses siguientes, es decir, de septiembre a noviembre, donde niños, niñas y jóvenes mexiquenses ejerzan su derecho a la participación, ya que son sujetos de protección, y su opinión también cuenta.

6 INFORMACIÓN GENERAL



Anuncia IEEM Consulta Infantil y Juvenil 2023

Edith Romero Nava
mibebejj@hotmail.com

Con el objetivo de propiciar un espacio de expresión libre para que niños, niñas y adolescentes se hagan escuchar, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) realizará durante los meses de septiembre a noviembre, la Consulta Infantil y Juvenil 2023, en la cual, habrá boletas especiales traducidas al inglés, a lenguas originarias y en sistema Braille. Karina Ivonne Vaquera Montoya, presidenta de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del IEEM, acompañada por Liliana Martínez Garnica, directora de Participación Ciudadana y el Consejero Francisco Bello Corona, dieron a conocer los pormenores de esta Consulta que en esta edición, se distingue por tener un enfoque inclusivo, ya que por primera vez contempla la participación de niñas, niños y adolescentes residentes en la entidad en casas hogar, de quienes se encuentran en los centros penitenciarios con sus madres o en situación de calle; así como de aquellos que residan en el extranjero. Ante la presencia de la consejera electoral, Paula Melgarejo Salgado, así como de representantes de los partidos políticos, Vaquera Montoya, dio a conocer que para esta edición 2023, la Capitana Saturna y el Capitán Democracia, serán los personajes que invitarán a los niños a formar parte de esta consulta, que busca captar al menos a 500 mil participantes y, aunque los resultados de este ejercicio no son vinculantes, si se traducen en la cons-

trucción de la ciudadanía.

Destacó que, de acuerdo a diferentes censos, la entidad cuenta con una población de más de 3 millones 450 mil 515 niñas, niños y adolescentes, de ellos, el 50.6 % son hombres, y el 49.4% son mujeres; mil 325 niños se encuentran en casas hogar, y 63 niños y niñas se encuentran en centros penitenciarios.

Puntualizó que las preguntas que se estarán realizando en las tres diferentes boletas (6-9 años, 10-13 años y 14-17 años de edad), están encaminadas a que los diputados y las diputadas, incluso la gobernadora, puedan saber cómo perciben los niños su entorno y si perciben problemáticas en sus comunidades; qué deben hacer las autoridades para proteger sus derechos; qué le pedirían a la gobernadora para mejorar sus condiciones de vida y qué consejos le darían para mejorar la seguridad en su comunidad, entre otros.

Detalló que la Consulta contempla dos modalidades de participación: presencial, a través de 250 módulos itinerantes que se implementarán en todo el territorio estatal en parques recreativos, centros deportivos, centros comerciales, sistemas municipales DIF, casas de cultura, bibliotecas públicas y terminales de transporte, entre otras, y la segunda, virtual, a través de una aplicación web que se encontrará en el minisitio de la Consulta, a la cual se podrá acceder a través de computadoras portátiles o de escritorio, tabletas y teléfonos inteligentes.

